

Alger, le 7 novembre 2018

Une mission économique Pays de la Loire en Algérie

Objectif : détecter et renforcer le potentiel export des entreprises Ligériennes



Mardi 6 novembre, débutaient à Alger les 3èmes rencontres algéro-françaises de la pêche et l'aquaculture en présence notamment de deux entreprises Ligériennes exposantes. Ce temps fort a clôturé la mission export Pays de la Loire à Alger démarrée le 3 novembre sous la conduite de Christelle Morançais présidente de la Région des Pays de la Loire et Claire Hugues, conseillère régionale membre de la commission Agriculture pêche et mer. Cette mission avait pour objectif de valoriser les filières d'excellence de l'économie ligérienne, tout en donnant l'opportunité à des acteurs du territoire de créer ou de renforcer des relations économiques avec des partenaires locaux.

« L'Algérie est une cible de proche export stratégique sur la zone euro-méditerranée, avec un potentiel important de développement pour nos entreprises ligériennes. Plusieurs acteurs économiques de notre région ont d'ailleurs déjà de belles réussites dans ce pays qu'il s'agit maintenant de conforter et de renforcer sur d'autres secteurs. Cette mission s'intègre dans notre ambition plus globale de développer l'internationalisation de nos entreprises encore trop peu nombreuses à se lancer dans l'export. » explique Christelle Morançais.

Un an après une première mission exploratoire conduite en novembre 2017, avec un rôle de « porte-avion » des intérêts économiques ligériens, la délégation régionale s'est envolée avec un programme ambitieux accompagnée par une mission d'entreprises, organisée par la CCI des Pays de la Loire intégrant notamment des acteurs de la pêche et de l'aquaculture, et de la santé. Des programmes individualisés et ciblés ont été réalisés pour les entreprises en partenariat avec la Chambre de Commerce Franco-Algérienne.

Un programme collectif a été conçu afin de mettre en valeur les filières économiques d'excellence de la Région à travers des temps forts institutionnels pour rencontrer et échanger avec les autorités ministérielles de l'industrie, du commerce et de la pêche notamment. Une présentation du panorama économique local et de ses spécificités financières et législatives en matière d'export, des visites de PME des secteurs industriels et agroalimentaire, ainsi que des soirées networking avec des entreprises algériennes ou françaises installées en Algérie ont complété ce programme.

« Cette mission nous a permis de conforter des pistes de développement de synergies communes sur le secteur de la pêche, de l'industrie, de l'agroalimentaire, mais aussi sur la formation. Nous devons poursuivre nos réflexions et notre travail partenarial pour concrétiser des feuilles de routes partagées sur des thématiques précises qui nous permettront de construire des relations économiques durables pour nos entreprises » conclut Christelle Morançais.

La délégation Pays de la Loire en Algérie

- **CCI International**
- **Vendée International** : le groupement de 10 entreprises vendéennes a mis en place au début de cette année un dispositif original en Algérie avec une ressource locale partagée en prospection sur le territoire. Plus de 2 M€ de devis ont déjà été réalisés permettant de dégager un chiffre d'affaire de 750 000 €.
- **Grand Port Maritime de Nantes Saint-Nazaire** : le 1^{er} port de la Façade Atlantique souhaite renforcer son influence sur la zone euro-méditerranée notamment sur le secteur automobile
- **COREPEM** : Comité régional des pêches et des élevages marins des Pays de Loire, une convention partagée avec la Direction algérienne de la pêche est en cours d'étude pour favoriser des actions communes sur le plan de la formation et de l'équipement.
- **CNAM Pays de la Loire** : objectifs, détecter et développer des partenariats en matière de formation notamment sur le secteur énergie.
- **Servi Loire Chaudronnerie** : l'entreprise est déjà engagée en Algérie sur les chantiers de stades à Alger et Oran.
- **Thélème** : spécialisée dans les solutions logicielles adaptées aux exigences métiers du secteur médical, la santé étant un secteur en fort développement en Algérie.
- **Ocea** : la société sablaise de construction navale est en développement sur l'Algérie et a déjà vendu 20 patrouilleurs à la marine nationale.
- **Navalu** : spécialisée dans la construction de bateaux en aluminium, la société était présente sur le salon pêche et aquaculture à Alger.
- **France Naissain** : l'écloserie d'huîtres vendéenne, leader sur son marché était présente sur le salon pêche et aquaculture à Alger.
- **Cailleau Herboristerie** : basée à Chemillé en Anjou, l'entreprise vient de signer à Alger un partenariat avec la société locale Biopam, l'aboutissement d'un travail engagé il y a un an à l'occasion de la première mission exploratoire Pays de la Loire en Algérie.
- **WLCOM** : start-up logo végétal, un concept original de communication durable qui a multiplié les rendez-vous prospects à Alger.

CONTACT PRESSE :

Nadia Hamnache – nadia.hamnache@paysdelaloire.fr / +33 6 77 66 11 16